

Collectif 69 de soutien au peuple Palestinien Assemblée Générale 6 juin 2012

Bilan 2011 et objectifs 2012

Situation en Palestine : en demi-teinte

Il y a le rythme effréné de la colonisation, avec en ligne de mire la judaïsation de Jérusalem Est. Il y a la politique d'apartheid toujours plus prégnante. Il y a, bien sûr, l'enfermement de GAZA. Il y a les milliers de prisonniers qui continuent de se consumer dans les prisons israéliennes. Il y a un gouvernement israélien de droite extrême, toujours en toute puissance et tournant le dos à toutes perspectives de paix. Il y a l'absence d'unité palestinienne entre le Hamas et le Fatah et l'absence de la Palestine à l'agenda international.

Mais il y a aussi, une majorité de pays du Monde reconnaissant l'Etat de Palestine. Il y a aussi les révolutions arabes qui font bouger les lignes. Il y a le mouvement palestinien uni à la base qui vient de démontrer sa force à travers le mouvement des prisonniers. Il y a l'opinion publique mondiale qui se range, dans sa grande majorité, aux côtés du droit et de la justice pour les palestiniens.

Même si les nouvelles ne sont pas bonnes, sur le « front » de Palestine, il n'en demeure pas moins que nous avons des raisons d'espérer, car les rapports de force et la marche de l'histoire sont en faveur des droits du peuple palestinien.

Le mouvement de solidarité et la mobilisation à LYON

Nous savons que la France peut et doit jouer un rôle important dans la consolidation d'un rapport de force mondial en faveur du peuple palestinien.

Nous attendons du nouveau gouvernement qu'il soit aligné sur les positions du droit et de la justice. Nous savons également, malheureusement, que nombre de responsables socialistes renvoient l'occupant et l'occupé, dos à dos, regardant pudiquement ailleurs faisant ainsi le jeu du statu quo, donc de la puissance occupante. Cependant le nouveau gouvernement n'est pas homogène sur la question et le débat fait parfois rage dans les rangs même du Parti Socialiste quant à la position à adopter vis-à-vis d'Israël. Nous attendons du nouveau gouvernement du courage sur la question palestinienne. Nous attendons que la question des droits des peuples ne soit pas à géométrie variable. Nous attendons également que la nouvelle garde des sceaux, qui sait dans sa chair ce qu'est le colonialisme, mette fin aux attaques juridiques dont sont l'objet les militants de la campagne BDS.

L'année 2011 et ces premiers mois 2012 ont été riches en campagne

Nous avons vécu intensément la campagne - **un bateau pour GAZA** - Campagne qui nous a permis d'animer et d'élargir l'exigence de la levée du siège criminel. La participation de nombres d'élus, de syndicats (Solidaires, CGT), l'engouement populaire sont des points extrêmement positifs qui valident l'idée de campagnes nationales cohérentes. Nous n'oublions pas la participation directe, à la flottille de la liberté, de plusieurs de nos amis de l'agglomération lyonnaise. Nous n'oublions pas non plus l'occasion de voir le « *Conseil Regional Rhône Alpes* » adopter une motion de soutien au bateau français ; moment incroyable voire inespéré.

Intensité également de la campagne pour la libération de **Salah Hamouri**. Le plaisir et l'émotion de cette belle soirée à Grigny en présence de Salah. Moments pour rappeler le sort des prisonniers palestiniens, de la prison métaphore de la Palestine.

Intensité lorsque des **collectivités locales**, comme **Vaulx en Velin**, portent haut le drapeau de la Palestine et que nous prenons notre part de mobilisation lorsque le Maire est traîné devant le tribunal administratif.

Intensité de nos actions dans le cadre de la campagne **BDS**, afin de rappeler aux citoyens consommateurs que chacun avec son panier peut agir en choisissant une consommation éthique en n'achetant pas de produits israéliens, tant que cet Etat bafoue les droits de l'Homme. Nous avons tous en mémoire le succès de la formation nationale BDS à LYON et de nos capacités à porter l'organisation de ce rassemblement.

Intensité de ce bel après midi de la **Journée de la terre** où la jeunesse lyonnaise se retrouve dans la rue en musique pour un **flashmob** qui fera date.

Intensité encore lorsque de nombreux citoyens de l'agglomération participent à la campagne « **Bienvenue en Palestine** ». Une nouvelle fois est démontrée la complicité des Etats et leur couardise face à la politique israélienne. Mais cette campagne est aussi la démonstration de la vitalité des citoyens de France jusque dans les geôles israéliennes.

Intensité de tous ces moments petits ou grands, **débats, rassemblements, actions**...qui ont continué de ponctuer notre quotidien afin de rappeler l'impérieuse nécessité d'une solution politique et juste en faveur du peuple palestinien.

Nous pouvons toujours nous dire que tout cela n'est pas suffisant, n'est pas suffisamment...intense ! Et pourtant nous n'avons pas à rougir du travail accompli, nous pouvons même en être fiers.

Notre feuille de route

Notre collectif embrasse des formes de mobilisation et des axes très variés. Notre boussole reste constante : les droits imprescriptibles du peuple palestinien. Nous entendons continuer de combiner des formes de mobilisation très diverses : manifestations, réunions publiques, actions flashes, rencontres...nous devons continuer à nous adresser le plus largement possible aux citoyens de l'agglomération lyonnaise. Nous devons continuer de combiner actions citoyenne et institutionnelle.

Les élus, les collectivités locales et territoriales

À travers nos différentes campagnes, des liens se sont renforcés avec des élus et collectivités. Ces collectivités sont un puissant vecteur et relais de mobilisation. Nous ne pouvons que nous réjouir lorsque Vaulx-en-Velin arbore le drapeau de la Palestine, lorsque Grigny fait Salah Hamouri citoyen d'honneur. Même réjouissance lorsque Givors organise un jumelage et que le Conseil Régional engage une coopération décentralisée. Cela constitue une voix majeure de développement des idées et du rapport de force en faveur du peuple palestinien. Nous entendons poursuivre ce travail de maillage avec les collectivités locales et territoriales.

Les campagnes de mobilisation

Nous devons faire feu de tout bois afin de maintenir des axes de mobilisation nationales et internationales. À l'instar de ce que nous avons réalisé dans le cadre de la campagne « *un bateau pour GAZA* » nous restons demandeur et acteur de campagnes nationales où l'ensemble de mouvement de solidarité, avec ses différences voire ses divergences, parle d'une seule voix.

Campagne Boycott/Désinvestissements/Sanctions

Nous poursuivons cette campagne en lien avec le collectif BDS France. Il nous faut renouveler nos modes d'actions. Il est par ailleurs indispensable que soit renforcé le groupe porteur de cette campagne. Cette campagne est un des éléments de mobilisation en faveur de la Palestine mais n'est pas le seul, ni exclusif d'autres axes de mobilisation.

Les missions et déplacements en Palestine

Nous ne devons pas perdre de vue qu'un des vecteurs de la mobilisation reste le déplacement « *in situ* » afin que chacun puisse prendre connaissance de la réalité de la Palestine occupée. Tous les supports et toutes les occasions doivent être trouvés afin que les citoyens puissent se rendre en Palestine. Les moyens pour cela devront être envisagés dans l'année à venir.

Le Collectif 69 Palestine

Au quotidien nous pouvons avoir quelques motifs d'insatisfactions. Pourtant notre Collectif représente un point de référence et d'ancrage précieux, notre collectif est une permanence de mobilisation sans attendre les massacres. Beaucoup de nos interlocuteurs en France connaissent et reconnaissent notre travail de permanence et de mobilisation en faveur des palestiniens.

Il nous faut conserver et développer notre réseau. Nous devons poursuivre notre travail pédagogique afin de faire connaître la situation du peuple palestinien et les issues d'un conflit de plus de 60 ans.

Pour notre Collectif, nous pouvons d'ores et déjà nous assigner un double objectif : développer le nombre des adhésions et poursuivre le renouvellement générationnel de nos instances.

Notre nombre d'adhérents est très en deçà de notre influence et de nos capacités d'action ; il est donc nécessaire de renforcer notre nombre afin d'avoir les moyens humains et financiers de nos ambitions.

Le renouvellement générationnel reste un objectif entier afin que notre Collectif soit le plus représentatif possible de la société française et des jeunes générations.

Merci à tous ceux et toutes celles qui s'investissent avec pugnacité et persévérance au sein du Collectif.

Pour le CA Jérôme Faynel